
Bonjour Marion, merci de prendre de ton temps pour répondre à mes questions. Tout d’abord, 
peux-tu nous donner de tes nouvelles ? Tu évolues toujours à Saint-Maur en deuxième division 
nationale féminine (D2) ? 

Bonjour Baptiste, écoute je me porte plutôt bien, l’annonce du re-confinement, synonyme d’arrêt du 
championnat, a été compliquée mais c’est pour la bonne cause. La santé prime avant tout.  

En effet je suis toujours en D2 à la VGA Saint-Maur. 

Ton âge ? 

J’ai 20 ans. 

Ton poste ? 

Je joue au poste de milieu récupérateur. 

Ton équipe favorite ? 

Je suis une très grande supportrice de l’OM depuis ma tendre enfance. Ça surprend souvent mais 
quand on aime un club on le soutient quoi qu’il se passe :) 

Quel est ton plus grand souvenir de football ? 

J’en ai deux en tête, le premier c’était avec l’équipe de football de la fac, quand on a remporté le 
match de la 3eme place des championnats de France. On a gagné un match en équipe alors que sur 
la feuille on n’était pas favoris. On a fait qu'un pour prendre l'ascendant psychologique sur l'autre 
équipe, c'était vraiment fou. Et le second c'est le match France-Argentine en huitième de finale 
durant la coupe du monde. 

 

Si tu étais un joueur ou une joueuse pro tu serais ? 

Amandine Henry sans hésiter, c'est une joueuse complète, dotée d'atouts considérables. 

  

Peux-tu nous parler de ton parcours en tant que joueuse ? 

J'ai commencé le football à l'âge de 9 ans, au club de Villejust, puis j'ai rejoint le FC MNVDB. Puis lors 
d'un rassemblement féminin, le coach du FCF Juvisy m'a approchée pour rejoindre le club. C'était le 
moment pour moi de voir autre chose et surtout de ne jouer qu'entre filles. Les années sont passées, 
le Paris FC a racheté le FCF Juvisy, et j'ai continué à me battre pour ses couleurs. Ces années ont été 
très formatrices et m'ont permis de progresser sur de nombreux points. Malheureusement j'ai senti 
que mon projet n'était plus en accord avec celui du club, donc il était temps pour moi d’aller voir 
ailleurs. C'est à ce moment que j'ai rejoint la VGA Saint-Maur pour la saison 2019-2020. 

  

Après le FC MNVDB, Juvisy et le Paris FC, tu as rejoint le club de Saint-Maur pour jouer au niveau 
national en D2 féminine. Quel a été ton sentiment au moment de signer pour ce club ? 

J'ai ressenti énormément de fierté, j'étais dans une pente descendante et ne prenais plus de plaisir 
sur le terrain durant ma dernière saison au Paris FC. Alors lorsque j'ai eu la nouvelle j'en ai été très 



honorée. C'était le moment pour moi de passer un cap et découvrir un niveau complètement 
différent. 

  

Comment se passe ta vie de joueuse de haut niveau au quotidien ? 

Les journées sont longues, très longues. Je cumule les études et les séances d'entrainement. Je me 
réveille à 6h pour commencer les cours à 8h, dans la journée j'ai au moins une activité physique à la 
fac (STAPS), puis en fonction des jours je termine à 17h, 18h, 19h ou 20h. Puis de 20h à 22h j'ai 
entrainement à Saint Maur. C'est ça tous les jours sauf le lundi car nous sommes au repos suite au 
match du dimanche. 

  

Tes conseils à une jeune fille qui voudrait se lancer dans le football ? 

Il ne faut pas hésiter, si tu aimes le football lance toi. Ce ne sont pas les autres qui le feront à ta 
place. En tant que joueuse ayant vécue cette forme d'oppression sociale que l'on a sur les épaules, je 
ne peux que te conseiller de faire ce que tu aimes sans prêter attention à ce que vont faire les autres. 
Que tu sois une jeune fille ou un jeune garçon, il ne faut pas laisser la société te pousser à une 
pratique sportive liée à ton identité.  

  

Lors de la saison 2019/2020, tu es revenue au FC MNVDB dans un rôle d’éducatrice pour les 
U10/U11 dans le cadre de tes études (STAPS). Quel bilan tires-tu de cette expérience ? 

Ce fut une super expérience, ça a été important pour moi de me mettre à la place de nos coachs. Je 
me suis également rendu compte qu'à un jeune âge les joueurs ont besoin qu'on leur répète les 
consignes de nombreuses fois, ce qui peut aussi permettre d'échanger sur la façon de voir le football 
et de partager son expérience. En tant que joueuse on ne se rend pas forcément compte de toute 
l'organisation qu'il y a derrière un match ou simplement un entrainement, de ce fait, maintenant 
durant chaque séance d'entrainement je me donne à fond pour valoriser au maximum le temps de 
travail effectué en amont par le staff. 

Le club développe sa section féminine, notamment avec deux équipes seniors en football à 7 cette 
saison. Quel regard portes-tu sur cette avancée ? 

Je suis très contente de cette nouveauté, cela va permettre de dynamiser la pratique au club. De plus 
en plus de filles qui n'osaient peut-être pas se lancer avec les garçons ont l'occasion de le faire entre 
elles et je trouve ça génial. Je vais continuer de suivre avec attention ce qui se passe au club, d'autant 
plus que la section féminine a été créée.  

 

Quels souvenirs gardes-tu du FC MNVDB ? 

C'était un club assez familial, les matchs étaient toujours très intéressants et malgré notre statut de 
"petit club" on arrivait à prouver des choses face aux autres équipes. 

  

As-tu un moment particulier à faire ressortir de ton passage au club ? 



J'ai le souvenir d'un match contre Longjumeau en U12 au stade de La Ville du bois, c'était Toon le 
coach. Longjumeau c'était vraiment le top niveau, donc un gros match pour nous. Je jouais milieu 
droit à cette époque, et à chaque fois que j'avais le ballon je le donnais systématiquement à mon 6, 
sauf qu'au bout d'un moment les adversaires avaient compris et là Toon m'a dit "Marion prend ta 
chance". Deux minutes plus tard je reçois le ballon, crochet extérieur je frappe et ça fait ficelle. On 
mène 1-0 à la mi-temps puis on perd 2-1.   

  

Es-tu toujours en contact avec des gens du FC MNVDB ? 

Je ne suis pas en contact régulier avec eux mais oui on se tient au courant de nos saisons respectives. 

  

Quelles sont tes ambitions pour la saison 2020-2021 et pour l’avenir ? 

Sur le plan personnel j'aimerais progresser sur mes points faibles et améliorer mes points forts. D'un 
point de vue d'équipe j'espère terminer la saison dans le top 5 de notre poule. J'aimerais continuer 
de jouer à haut niveau le plus longtemps possible. 

  

Que pouvons-nous te souhaiter pour l’avenir ? 

De la réussite et beaucoup de bonheur dans ce que j'entreprendrais. 

 

Quel regard portes-tu sur le développement du football féminin en France ? 

Depuis la coupe du monde en France il y a eu une très grande vague de licenciées ce qui est très 
intéressant. De nombreux modèles féminins sont connus du grand public. L'équipe de France et les 
équipes professionnelles possèdent un management qui leur permet d'être reconnues, par le biais de 
publicités, de participation à des émissions télévisées etc. Malgré cela je trouve que lorsque l'on 
parle de D2 ou de R1 on passe directement un cap en dessous ce qui est fortement dommage. 
Pourquoi ne pas profiter de la mise en avant du très haut niveau pour faire connaître le reste.  

La fédération fait un bon travail de développement, mais qui pourrait s'accroître si plus de figures 
féminines étaient dans les administrations françaises. 

  

Pour finir, as-tu un message à adresser ? 

Je n'ai pas de message spécifique, mais je voulais te remercier d'avoir pensé à moi pour répondre à 
ces questions. 

 

Je tiens à remercier Marion pour le temps consacré à répondre à mes questions, et Toon pour avoir 
eu l’idée de faire cet entretien. 
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